

Conociendo a Jaime Collyer



Por
**Liliana
López B.**

Hace poco en todo el país se celebró el Día del Padre, pero ¿Cómo un hombre hecho y derecho podía definir a ese ser que lleva ese título?... El viejo es un modelo, el ejemplo a seguir. El baluarte que nos resguardaba del mundo desde su altura incommensurable, desde su aparente solidez, y a la vez un ser distante. El que nos recogía y nos consolaba cuando nos dábamos un portazo, dándonos garantías que todo residuo del portazo habría de ceder, que ninguna herida dura para siempre"... (Jaime Collyer).

Sí, esa es la definición que hace Collyer del ser que ayudó a Dice a continuar la creación, pero también él habla de su padre diciendo: "Mi viejo solía llevarme -cuando tenía 12, o apenas 13 años- a un paseo sabatino por el centro de Santiago, uno de cuyos pilares, uno de cuyas actividades indispensables, consistía en pasearnos con mi hermana por alguna librería céntrica, y allí nos permitía escoger uno o dos libros por semana, los que fueran, sin censura alguna por su parte".

Y es que aquí quisiera hacer un paréntesis para demostrar lo importante que es leer, puesto que Jaime Collyer manifiesta abiertamente que gracias a la actividad anteriormente descrita él es lo que es, y muchos escritores también afirman lo mismo, puesto que gracias a la letra impresa se han sumergido por mundos inimaginables y han llegado donde

muchos quisieran llegar.

Pero ¿quién es Jaime Collyer?. Un psicólogo y escritor, nacido en Santiago en 1955, el cual decidió por un tiempo radicarse en Madrid para sacar un postgrado, incursionando entre ese intertanto en la literatura infantil publicando una novela dedicada al público menudo junto a Patricia Fernández. En 1989 publica "El infiltrado", texto que fue distinguido en el año 2001 como una de las mejores novelas latinoamericanas traducidas al francés. En 1995 aparece en nuestro país "100 pájaros volando" de su autoría, libelo que suscita un inesperado escándalo en Chile, pero que sin embargo fue escogida como la mejor novela del año por la revista "Clarín", de España.

En el año 2002 recibe el premio "Altazor" por el libro "Habitante del cielo". Asiduo cultor del cuento breve, ha publicado los volúmenes "Gente al acecho" y "La bestia en casa", ambos distinguidos con el Premio Municipal de Santiago, y el Premio Anual del Consejo Nacional del Libro.

Ahora Jaime Collyer, deseoso de cooperar con la juventud transmitiendo su experiencia de escritor, decidió aceptar la invitación que le hicieron Minem Escondida para participar en un encuentro con las adolescentes del Liceo "Marta Narea Díaz" que este año celebra su centenario.

Este Centro educativo quiso compartir esta magna visita con alumnos provenientes de quince colegios de la ciudad. Por eso, se formó un interesante coloquio entre el escritor y los estudiantes; actividad que quedará seguramente en la retina, la mente y el corazón de los oyentes por largos años.

El Mercurio, Antofagasta - 22. Jun. 2005 P. 29

Conociendo a Jaime Collyer [artículo] por Liliana López B.

AUTORÍA

López B., Liliana

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Conociendo a Jaime Collyer [artículo] por Liliana López B.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile